

# 相模台小だより

<http://www.matsudo.ed.jp/sagami-e/>

2月号

令和3年1月29日  
松戸市立相模台小学校  
校長 織原 一浩

## 『よりよい学びを目指して』

校長 織原 一浩

早いもので、2月を迎えます。寒さはまだ厳しいですが、清楚で可憐な梅の花の一輪ごとの開花が日に日に寒さを和らげ、「立春」が近づいていることを感じさせます。このように木々の芽も少しずつ膨らんでいきます。立春は春の始まりです。生き物も春に向けての準備を始める時期です。「立春」「立夏」「立秋」「立冬」と季節の変わり目がありますが、その前日を「節分」と言い、江戸時代から「立春」の前日だけを「節分」というようになったそうです。ある意味、1年の始まりと、終わりということもできます。

さて、ここ数年のIT（情報技術 information technology）の進歩は凄いものがあります。特にAI（人工知能 artificial intelligence）の進歩には、驚かされます。将来的にほとんどの仕事は、AIがこなすようになるまで言われています。学校教育の分野でも、IT機器の導入が進んでいます。先日、GIGAスクール構想におけるタブレット端末の一人1台を活用した学習環境の整備についてをお願いをしたところです。ICT（情報通信技術 information and communication technology）活用は目的ではなく、あくまでも質の高い、よりよい学びを実現するための手段として考えています。ICTを有効活用していくには、試行錯誤と時間が必要です。とはいえ、積極的な活用のために校内でも研修会を開いています。いろいろな活用手段があり、即時性で共同的な学び・多用な資料提示、個の理解度や興味・関心に応じた学習課題の提示や学びなどが挙げられます。そう考えるとAI先生で十分ではないかとも思えてしまいます。もしかすると、学校に来なくても学習が成立する時代が来るのかもしれないとまで考えてしまいます。

こういう社会において、AIの飛躍的な進化が挙げられますが、人工知能がどれだけ進化し思考できるようになったとしても、その思考の目的を与えたり、判断したりできるのは人間の最も大きな強みであると認識しています。そして、人を育てるのは人であるべきという考えもっています。学校という小さな社会の中で、人と学び合いながら育つべきだろうと考えます。だからこそ学校教育には、子供たちが変化に向き合い、他者と協働して課題を解決していくことや、情報を見極め、再構成して新たな価値につなげていくことが求められます。

例え、AIが感情をもつような時代がきたとしても、人の感情とは全く別のものであることを忘れないようにしないといけないのではないのでしょうか。便利で、有効に活用できるところは、しっかりと取り入れていき、人でしかできないところと区別しながらAIと共存していくことが大切なのだろうと思います。振り回されないように地に足を着けた教育を目指していきたいと考えています。

2月は逃げるといいます。2月になったと思ったら、もう3月だというようにあっという間に過ぎていきます。しかし、年度末に向けたまとめや次の学年の準備の大切な時です。1年間の締めくくりに向けて、教職員一同しっかり声をかけ、子どもたちを支援していきたいと思えます。

今月も保護者・地域の皆様方、本校の教育活動へのご理解ご支援をよろしくお願いいたします。

裏面あり

## <お知らせとお願い>

### 2月の生活目標 『感謝の気持ちを表そう』

卒業、進級まで、あと2ヵ月。

本年度は、たくさんの方々の支えによって、学校生活を送ることができたのだと、とても強く感じる1年でした。新しい生活習慣の中、医療の現場で活躍された方、日々の健康管理をしてくださった家族など、数えきれない方々の支えにより、日々の生活が成り立っていたことに感謝しています。

卒業、進級を控えた皆さんにとっても、今の自分たちの生活があるのは、友だちや家族を含め、たくさんの方々のご協力のおかげであることを実感し、感謝の気持ちを伝えることができる2月にしてほしいと思います。

### 第63回卒業証書授与式

期 日 令和3年3月18日(木) 保護者受付 9:20 卒業生入場 10:00

※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点により、保護者の方の参列は、**1家族1名**となります。

ご理解・ご協力をお願いいたします。

### 保護者全体会・学級懇談会

期日 令和3年3月2日(火) 全体会 14:05~14:30 学級懇談会

※学級懇談会の詳細につきましては、別紙(本日配付)にてご確認ください。

### 令和3年度 修了式

期日 令和3年3月24日(水) 11:15下校予定

※24日修了式の日、転退職される先生方との「お別れの会」を実施する予定です。

### 給食室の拡張修繕工事について(再度お知らせ)

12月の保護者全体会及び文書でもお知らせした通り、給食室の拡張修繕工事が実施されます。

工事期間は、令和3年3月22日(月)~令和3年4月25日(日)を予定しております。

それに伴い、弁当持参期間が、令和3年4月7日(水)~令和3年4月23日(金)となります。

ご理解とご協力をお願いいたします。

### キャリア・パスポートについて

「キャリア・パスポート」とは、子どもたちが、小学校から高等学校までのキャリア教育に関わる諸活動において、自らの学習状況やキャリア形成を見通したり振り返ったりしながら、自身の変容や成長を自己評価していくものです。本校では、今年度は3学期に、1年間の振り返りを行うとともに、次年度への目標を持たせる取り組みを行っています。つきましては、子どもたちの振り返りシートに保護者の方からのコメントをいただきたいと思っております。ご理解とご協力をお願いいたします。

※詳細については、3月の各学年だよりにてお伝えします。

### ポケットハンドについて

寒さが厳しくなり、ポケットに手を入れたまま登校してくる児童が多く見られます。転倒した際に大きな怪我につながります。学校でも引き続き指導してまいります。手袋を着用させるなど、ご家庭でも対応をお願いいたします。

### <新型コロナウイルス感染症に係る連絡・相談について>

本人及び同居人の方が、**体調がすぐれない場合**は、登校を控え、必要に応じて医療機関の受診をお願いします。また、本人及び同居人が**有症状者、濃厚接触者(接触確認アプリ COCOA による特定含む)**として特定された場合においても**必ず連絡、相談**をお願いします。

児童及び同居人の方が**PCR検査を受ける(症状の有無に関わらず)際また受診後**は、その状況及び結果を速やかに連絡、相談をお願いします。

**尚、児童がPCR検査を受ける場合は、検査の2日前からPCR検査の結果が出るまでの間は登校を控えてください。** 松戸市教育委員会発出の1月21日付文書を今一度ご確認ください

【本校専用電話】070-2483-8454(夜間・休日はこちらへお願いします。)

3学期のスクールカウンセラー来校日

2月9日(火)、22日(月)、3月9日(火)【最終】